

Balbín reclama el rápido retorno a la vida democrática en Argentina

(IPS y AFP)

BUENOS AIRES, 6 de abril.— El presidente de la Unión Cívica Radical, Ricardo Balbín, aseguró que "este año vamos a cambiar los modos o van a cambiar los modos, pero vamos a buscar el camino de la pérdida civilización política de los argentinos".

El jefe del radicalismo —segunda fuerza electoral del país, centrista— habló ayer en La Plata, 45 kilómetros al

sur de esta capital, con palabras destinadas a la juventud partidaria, en un discurso que tuvo muchos tonos de un testamento político.

Tras manifestar que el país está muy confundido y que también "están confundidas las Fuerzas Armadas, que suponen que interpretan el sentido de la República", el veterano líder político, de casi 75 años, señaló que este es un momento crucial para el país, donde están en crisis todos sus factores.

No hay universidad, no hay organización gremial seria y está negada la organización política, afirmó más adelante Balbín, quien reclamó en forma urgente, como un remedio vital para un enfermo grave, buscar de todas maneras la reorganización de las bases de la democracia, que son los partidos políticos dijo.

Balbín anunció implícitamente su retiro de la conducción partidaria: puede ser esta la última reunión en la que hable en las próximas vendré a escuchar, agregó.

Balbín señaló, asimismo, que "la subversión está muerta" y que llegó la hora de hablar claro para ver si vamos o no en camino hacia la democracia.

En un párrafo dedicado a la autocrítica, el veterano líder afirmó que ya no nos van a engañar más las actitudes, ahora tenemos que vivir sobre los hechos.

Añadió que si las autoridades no se avienen a la actividad de los partidos y producen hechos encaminados a la redemocratización "ya no será mi batalla, será la vuestra".

RECLAMAN MADRES DE DESAPARECIDOS

Las madres de un matrimonio secuestrado aquí hace un año reclamaron por la suerte de ambos y la de un nieto que debía haber nacido hace 5 meses, a través de un aviso pago publicado en el matutino local **La Nación**.

La declaración lleva la firma de Iida Velázquez de Toranzo y María de Palacín, quienes señalan que sus hijos, Roberto Toranzo y Patricia Palacín de Toranzo desaparecieron el 5 de abril de 1978.

"Personas desconocidas, inhallables, intocables, practicaron una vez más el oscuro ejercicio de su poder y les llegó a Roberto y Patricia el turno de desaparecer. Un hecho de rutina. Archivaron nuestras denuncias y rechazaron los habeas corpus", dicen.

"Nuestros hijos son trabajadores y estudiantes. Ella docente, el técnico y estudiante de ingeniería. Tienen legítimos ideales. Si fueron detenidos por ello, entonces tienen mucho trabajo por delante los secuestradores. Les resta por secuestrar a una inmensa mayoría de jóvenes argentinos", destacan.

Señalan luego que "Patricia esperaba un hijo. Nuestro primer nieto, que debe haber nacido en octubre último. Quisiéramos saber donde está, que han hecho con él, en que ambiente lo están criando, que destino le reservan".

"El destino de nuestros hijos tiene que ver con el de toda la nación" y reclaman el imperio de la ley para nuestros hijos, nieto y todos los argentinos.

UNO/MAS/UNO

▷ Testamento político de Ricardo Balbín Ofrece que este año los argentinos encontrarán su "pérdida civilización"

LA PLATA, Argentina, 6 de abril (AFP, AP, Latin, IPS y PL). — El presidente de la Unión Cívica Radical (UCR), Ricardo Balbín, quien hasta hace poco fue uno de los líderes políticos de opinión más favorable a la dictadura de Jorge Rafael Videla, anticipó hoy aquí su retiro de la actividad partidaria y afirmó que "este año vamos a cambiar los modos o van a cambiar los modos, pero vamos a buscar el camino de la pérdida civilización política de los argentinos".

En un discurso, dirigido a miembros del sector juvenil de la UCR, que fue interpretado como su testamento político, Balbín dijo que el país "está muy confundido" y que también "están confundidas las fuerzas armadas, que suponen que interpretan el sentido de la República", y sostuvo que el retorno de los partidos políticos —cuya actividad esta suspendida— es urgente, "un remedio vital para un enfermo grave".

El veterano líder del radicalismo, quien durante 30 años figuró en el primer plano de la política argentina manifestó que "nadie interprete el sentido total de la república; este es el instante crucial (de la misma) están en crisis todos sus factores, no hay universidad, no hay organización gremial seria, y esta negada la organización política".

Al resumir su pensamiento sobre la situación actual, Balbín expresó que "ya no van a engañarnos más las actitudes ahora tenemos que vivir sobre los hechos".

Añadió que "cada uno va interpretando partes que, sumadas, van a constituir al país y a su pueblo", pero advirtió: "no puede utilizarse con superficialidad esta última palabra".

Balbín anunció implícitamente su retiro de la conducción partidaria, al señalar que "esta puede ser la última reunión en la que hable, en las próximas vendré a escuchar".

Subrayó también que "la subversión está muerta" y que llegó la hora de hablar claro para ver "si vamos o no en camino hacia la democracia".

El veterano líder de la segunda fuerza política de Argentina, que siguió en votos al peronismo en las elecciones de 1973, hizo notar que si las autoridades no aceptan la actividad de los partidos y producen hechos encaminados a la redemocratización, "ya no será mi batalla, será la vuestra" —la de los jóvenes—.

Balbín, quien en los últimos 20 años lideró al radicalismo, fue derrotado en las tres elecciones en que se postuló a la presidencia: en 1952 por Juan Domingo Perón, en 1958 por Arturo Frondizi y en 1973 nuevamente por Perón.

La alocución de Balbín se produjo un día después de que el comandante en jefe de la armada, almirante Armando Lambruschini, manifestó que el proceso de reorganización nacional, emprendido en sus orígenes por las fuerzas armadas, ha pasado a ser "un bien común de la ciudadanía".